

Présentation

Jean-Guy Pilon

Volume 5, numéro 3 (27), mai-juin 1963

Le mouvement laïque... deux ans après

URI : <https://id.erudit.org/iderudit/30222ac>

[Aller au sommaire du numéro](#)

Éditeur(s)

Collectif Liberté

ISSN

0024-2020 (imprimé)

1923-0915 (numérique)

[Découvrir la revue](#)

Citer ce document

Pilon, J.-G. (1963). Présentation. *Liberté*, 5(3), 178-178.

Présentation

Le Mouvement laïque de langue française a été fondé en 1961, quelques mois après le dégel de l'été 1960.

Le moins qu'on puisse en dire, c'est qu'il a suscité de chaudes polémiques où trop souvent les adversaires du MLF ne se donnaient pas la peine de l'attaquer loyalement. Mais il y eut aussi, soulignons-le, nombre de polémiques loyales qui ont éclairé les uns et les autres.

On pourrait dire du MLF qu'il n'a pas toujours été habile dans ses déclarations et ses prises de position parfois un peu rapides: c'est-là un reproche que l'on devrait adresser à tout mouvement d'idées, à toute association qui oeuvre dans le concret. L'infaillibilité ne court heureusement pas les rues.

Une chose est certaine: le MLF a posé des questions, a fait entendre des points de vue qui, auparavant, se perdaient dans notre sainte indifférence. N'eût été que cela, il aurait été utile. Mais il y a plus.

Liberté a voulu établir une sorte de bilan provisoire du MLF. Pierre Lebeuf, secrétaire du Mouvement et militant de la première heure, nous dit d'abord ce qu'a été le Mouvement, vu de l'intérieur. Le romancier André Langevin, observateur lucide de l'évolution de notre société, nous livre de l'extérieur du Mouvement, quelques réflexions dont on appréciera la qualité.

On pourra lire ensuite deux études de Jacques Ferron et de Jacques Bobet, qui avaient été données, en partie du moins, à un colloque organisé par le MLF au mois de mai.

Nous voulions terminer cette section spéciale par une série de témoignages de personnalités de différents milieux qui s'intéressent à tout ce qui touche à l'éducation. Nous avons sollicité ces témoignages auprès de quinze personnes: nous n'avons reçu que trois réponses.

Jean-Guy Pilon
Directeur